

Protokoll
der 48. Hauptversammlung der Vereinigung der Freunde
des Collegium Bernardi Mehrerau vom 8. Dezember 2012

Beginn: 16.00 Uhr

1. Begrüßung

Der Vorsitzende Dr. Harald Pöttinger begrüßt die anwesenden Vereinsmitglieder und insbesondere Pater Abt Anselm, Direktor Mag. Christian Kusche, die anderen Patres und den heutigen Festvortragenden Dr. Karl-Heinz Künzel. Mehrere Mitglieder haben sich leider entschuldigen müssen.

Danach stellt der Vorsitzende fest, dass die Hauptversammlung infolge Anwesenheit von 35 Mitgliedern beschlussfähig ist.

2. Totengedenken

Im Laufe des letzten Vereinsjahres sind folgende Mitglieder verstorben:

Prim. Dr. Josef Riedlinger

OMR Dr. Leopold Bischof

Mag. Manfred Steinegger

Prok. Erich Brüstle

In einer Schweigeminute wird der Verstorbenen gedacht.

3. Genehmigung des Protokolls der 47. Hauptversammlung

Der Vorsitzende stellt fest, dass das Protokoll der letzten Hauptversammlung vom 8. Dezember 2011 aufliegt. Zur Abstimmung gestellt wird dieses einstimmig genehmigt.

4. Berichte

a) Vorsitzender:

Der Vorsitzende Dr. Harald Pöttinger berichtet, dass im Vereinsjahr drei Ausschusssitzungen abgehalten worden sind.

Auch dieses Jahr wurden die Maturanten des Jahrganges 2012 vom Verein zu Speis und Trank in Gasthaus „Reiner“ in Lochau eingeladen, 15 Schüler sind dem Verein beigetreten.

Es wurden zwei Stammtische der Altmehrerauer im „Mehrerauer Klosterkeller“ abgehalten.

Beim „Tag der offenen Tür“ der Schule im Januar 2012 hat sich der Verein wiederum präsentiert.

So wie immer, wurden verschiedene Aktivitäten der Schüler mit finanziellen Beiträgen unterstützt, zB eine Romreise oder der Maturaball.

Die Website des Vereins wird immer mehr genutzt, zwischenzeitlich sind in der Fotosammlung 8835 Fotos. Die ersten 24 Hefte der „Mehrerauer Grüße“ sind nun digital abrufbar, die restlichen Hefte werden demnächst noch digitalisiert.

Dr. Pöttinger erläutert die positive Mitgliederentwicklung seit dem Jahre 2006. In dieser Zeit ist die Mitgliederanzahl trotz Bereinigung der „Karteileichen“ von 356 auf nun 426 angewachsen.

b) Kassier:

In Vertretung des landesabwesenden Kassier Dr. Jürgen Reiner informiert Dr. Harald Pöttinger über die Jahresrechnung 2011/2012 sowie den Vermögensstatus. Demnach stehen im Berichtsjahr Ausgaben in Höhe von € 9.454,16 Einnahmen in Höhe von € 13.601,02 gegenüber. Das Gesamtvermögen unter Berücksichtigung der Wertpapiere beträgt nun € 29.745,75.

c) Rechnungsprüfer:

Nach diesem Bericht erklärt der Rechnungsprüfer DI Martin Weiss, dass die Kassa überprüft worden sei. Dabei seien keinerlei Mängel festgestellt worden.

5. Entlastung des Kassiers und des Ausschusses

Kassier sowie der Ausschuss werden einstimmig entlastet.

6. Berichte aus Collegium und Kloster

Direktor Mag. Kusche berichtet, dass der Eröffnungstag des Schuljahres neu gestaltet wird, mit Schulfoto und Schuljahresplaner. Die 1. und 5. Klassen verbringen nach Schulanfang zur Stärkung der Klassengemeinschaft „Outdoortage“ mit professioneller Begleitung. Zweimal im Jahr erhalten die Eltern eine „Leistungs- und Verhaltensbeschreibung“ ihrer Söhne. Beim Elternabend hat Dr. Markus Hofer (M 1975) einen vielbeachteten Vortrag mit dem Titel „Wie Buben ticken“ gehalten. Mit Unterstützung einer Ernährungswissenschaftlerin wurde das Essenssystem komplett umgestellt, die gesunde und richtige Ernährung ist vorrangig. In der Schule und im Internat wurden neue Strukturen geschaffen, insbesondere wurde die Position eines Koordinators geschaffen. Die Kooperation mit der Riedenburg wurde verstärkt, nun gibt es sogar gemeinsame Wahlpflichtfächer (Spanisch, Italienisch). Beim Collegiumstag 2012 wurden zwei verdiente Lehrer und Erzieher, OSTR Mag. Arno Röser und Willi Bauer, in den Ruhestand verabschiedet. Neue Sozialprojekte wurden initiiert. Die Website der Schule wurde neu gestaltet, wie auch die „Mehrerauer Grüße“, deren Schriftleitung hinkünftig der Deutsch- und Englischlehrer Mag. Robert Senoner inne haben wird. Es konnten einige sportliche Erfolge erzielt werden. Am 18.1.2013 wird der nächste „Tag der offenen Tür“ stattfinden, zu welchem auch die Altmehrerauer eingeladen sind.

Pater Abt berichtet sodann, dass am 25.3.2012 Frater Bernhard Swietza die ewige Profess abgelegt hat. Beim Bernhardsfest, welches dieses Jahr am 19.8.2012 gefeiert wurde, haben Frater Josua Breton und Frater Lukas Pein die einfache Profess abgelegt, P. Adalbert Scharnhorst konnte sein 50-jähriges Priesterjubiläum feiern. P. Abt erneuert seine Einladung an die Altmehrerauer, das Bernhardsfest, welches am Sonntag vor oder nach dem 20.8. gefeiert wird, mit dem Konvent mitzufeiern. Die Landwirtschaft wurde neu verpachtet. Tischlerei, Zimmererei und ein Lager sind am 4.5.2012 abgebrannt, durch den Einsatz der Feuerwehren konnte aber Schlimmeres verhindert werden. P. Abt berichtet von den beiden gegen das Kloster Mehrerau laufenden Missbrauchsprozessen und erläutert unter Hinweis auf einen Beschluss der Bischofkonferenz und auf die Unabhängige Opferschutzkommission (auch bekannt als „Klasic-Kommission“) die Beweggründe des Klosters, warum in diesen Verfahren die Verjährung der Ansprüche eingewendet worden ist.

7. Diskussion über die künftige Gestaltung der Jahreshauptversammlung

Dr. Harald Pöttinger berichtet, dass die Teilnehmerzahl seit Jahren rückläufig ist und vermutlich der Termin am 8.12. die Teilnahme gerade für die jungen Mitglieder unattraktiv mache. Es stelle sich die Frage, ob der Termin auf den Collegiumstag, der am zweitletzten Freitag des Schuljahres, also meist Ende Juni/Anfang Juli, stattfindet, verlegt werden soll. Dort wird auch ein attraktives Rahmenprogramm durch die Schüler geboten. P. Abt weist in der Diskussion darauf hin, dass mangels Interesse der Altsodalen und eines Präses der Marianischen Kongregation es nicht mehr möglich ist, dass das Hochfest – so wie dies in den letzten Jahrzehnten der Fall war – am Nachmittag in der Kongregationskapelle stattfindet, sondern künftig morgens im Rahmen des Pontifikalamts in der Klosterkirche gefeiert wird.

Nachdem sich von den Anwesenden niemand gegen die Verlegung der Jahreshauptversammlung in den Sommer ausspricht, verkündet Dr. Harald Pöttinger, dass es mit diesem neuen Termin versucht wird. Der Ausschuss wird die Details festlegen, die Einladung zur nächsten Jahreshauptversammlung, die somit am 28.6.2012 stattfinden wird, ergeht fristgerecht.

8. Festvortrag

Vortrag von „Ötzi-Doc“ **Ass. Prof. Dr. Karl-Heinz Künzel**, Maturajahrgang 1971, Wissenschaftler an der Universität Innsbruck, mit dem Thema „Ötzi und die Welt der Mumien“.

Unterstützt von eigenen Bildern und in lebendigen Worten berichtet Dr. Künzel über den sensationellen Fund dieser Gletschermumie, die 1991 an der österreichisch-italienischen Grenze in einer Höhe von 3.200 m aufgefunden wurde. Anhand von Details der Mumie erläutert Dr. Künzel, wie das Leben und der Tod dieses Mannes, der vor über 5000 Jahren lebte, waren.

Der Vortrag wird mit großem Applaus bedacht.

9. Allfälliges

DI Martin Weiss schlägt unter Hinweis von Äußerungen von Altabt Kassian vor, dass einem Mehrerauer Schüler die Möglichkeit eines Aufenthaltes in einem Kloster der Mehrerauer Kongregation in den USA ermöglicht wird, dies durch einen finanziellen Beitrag des Vereins. P. Abt und der Ausschuss werden sich über diese Anregung Gedanken machen.

P. Abt weist nochmals auf seine uneingeschränkte Bereitschaft, mit Altmehrerauer über geschehene Missbräuche zu sprechen, hin und lädt alle Betroffenen ein, mit ihm zu sprechen.

Der Vorsitzende schließt die Hauptversammlung und wünscht den Anwesenden ein friedvolles Weihnachtsfest und ein glückliches Neues Jahr.

Ende: 18.20 Uhr

Der Vorsitzende

Dr Harald Pöttinger eh.

Der Schriftführer

Dr Helgar Schneider eh.